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深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展
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本报讯（记者 武建玲
通讯员 金武）政协组织如何
发挥自身优势，促进科学发
展？近年来，市政协广泛动
员全市广大政协委员、政协
各参加单位和各族各界人
士，紧紧围绕市委、市政府中
心工作，切实履行政治协商、
民主监督、参政议政职能，服
务科学发展，效果良好。

扎实搞好专题协商。五
年来，市政协紧紧围绕市委、
市政府的中心工作，精心选
择我市经济社会发展中的重
要问题，共召开 27 次常委会
议进行专题协商，议政成果
丰硕。如2007年就提高科技
自主创新能力和解决民生问
题，2008 年就生态文明建设
和改善民生等重大课题提出
意见建议，供市委、市政府科
学决策参考。

加强提案办理工作。市
政协不断创新提案督办机
制，推行了提案面对面协商、
实地视察等办理落实提案的
新方法，建立主席和副主席
督办重点提案、专门委员会
协办重要提案等制度，提高
提案的落实率。五年来，市
政协共收到提案 3868 件，立
案3666件，已全部办理完毕，
提案中反映的不少难点、热
点问题得到有效解决。

围绕重大问题参政议

政。市政协组织委员针对我
市政治、经济、文化和社会生
活中的重大问题开展咨询论
证。如今年，市政协在全市
各级政协组织和政协委员中
开展了“为创建全国文明城
市作贡献”活动，委员们紧紧
围绕我市创建工作，深入开
展调研视察，积极向党委、政
府建言献策。

通过视察参政议政。五
年来，市政协共组织委员进
行了 500 多次视察，提出了
2500多条意见建议，为市委、
市政府的科学决策发挥了重
要作用。如 2006 年以来，市
政协连续三年组织三级政协
委员对我市跨越式发展八项
重点工程进行集中视察，并
及时向市委、市政府反馈视
察意见，督促工程进展。

畅通反映社情民意渠
道。2005 年，市政协选择在
10 名参政议政能力强、热心
服务群众的市政协委员居住
的社区设立了“委员信箱”，
收集社情民意。2006 年，委
员信箱由 10 个增加到了 50
个。群众来信涉及都市村庄
改造、医疗社保改革等社会
问题。市委、市政府领导对
政协反映的这些社情民意十
分重视，领导关注和群众关
心的一些热点、难点问题较
快得到解决。

积极参政议政
服务科学发展

本报讯（记者 刘俊礼 通讯员 苏贺
轩）林山寨街道办事处居民郭彦军下岗后
经营一家理发店，但由于缺少资金，生意
无法开展，中原区劳动保障部门近日帮助
其申请 3万元小额贷款，使其理发店生意
红火，他对政府的感激之情溢于言表。近
来，中原区围绕刺激消费，扩大内需，改善
民生、促进和谐，采取积极的就业政策，扩
大就业，健全完善社会保障体系，带动了
经济的持续增长。

拓展就业渠道服务民生
就业是民生之本，中原区劳动保障部

门实施积极的就业再就业政策，全面落实
税费减免、小额担保贷款、社保补贴、就业
援助、免费职业介绍和培训补贴等扶持政
策。截至 11月底，发放补贴近百万元，用
于就业困难百姓就业创业培训；为 73 名
下岗失业人员及吸纳下岗失业人员的企
业提供小额担保贷款1455万元。前11个
月，新增城镇居民就业 2.06 万人，农村劳
动力转移就业 1721 人，63 个社区通过省
级验收达到充分就业社区标准。

社保网络覆盖每个角落
保障是民生之安，为解决辖区群众“看

病难”问题，中原区积极推行城镇居民医疗
保险工作，投入100多万元，出台在校中小
学生参保补贴政策，每人18元制卡费由区
财政全额补贴，累积参保居民达9.3万人。
今年8月，又启动实施城乡居民养老保险，全
区共办理城乡居民养老保险登记8358人，
其中参保登记5746人，成功缴费4610人。

为让社保网络密织到每个角落。今
年该区全面实施了辖区集体破产困难企
业退休人员大病统筹医疗保险工作，区财
政拨付 205万元，为他们建立大病统筹基
金，对符合参保条件的 3693 名退休职工
办理参保手续。

企业退休人员老有所养
中原区是全市退休人员居住比较集中

的区域，纳入社会化管理的企业退休人员8
万余名，占全市退休人员的近1/3。为了使
他们老有所养，中原区强化社会保险基金
征缴，做大做强社保基金，企业养老金按时
足额发放率和社会化发放率均达到100%。

层层维权网维护民生
中原区高度重视劳动维权工作，投入

数万元资金，把《劳动合同法》印制在扑克
上，使劳动者在娱乐中学到维权知识；加
大劳动保障监察执法力度，投入数十万
元，配备执法车辆，进行劳动保障监察硬
件建设；在全省率先建立基层劳动保障兼
职监察队伍，利用现有三级劳动保障网
络，实行网络化管理，镇（办）辖区责任监
管，实现辖区用人单位用工情况全覆盖和
全过程监管。仅 2008 年，该区劳动部门
就为 250 余名劳动者追回被拖欠工资
23.08万元，清退违规押金6780余元；开展
劳动争议仲裁，处理劳动争议案件 38件，
依法为劳动者追回各类赔偿48万余元。

本报讯（记者 覃岩峰 文 丁友
明 图）《地 道 战》、《铁 道 游 击
队》……19 日上午，二七区纪念改
革开放 30 周年电影进校园活动启
动，二七区实验小学的学生们在校
园观看了一批精品影片。

据介绍，二七区电影进校园
活 动 将 在 辖 区 中 小 学 进 行 巡
演。这批精品影片中既有反映
革命战争题材的教育片，也有反
映 改 革 开 放 巨 大 成 就 的 新 影
片。为迎合学生的兴趣爱好，还

将播放一批学生喜闻乐见的动
漫电影。

二七区教体局有关负责人
表示，用电影的形式反映改革开
放成就比空洞的讲解和灌输更
起作用。

本报讯（记者 孟斌 实
习生 宗帅）昨日上午，西湖
春天第三期经济适用房开
选，今天上午，176套将由入
围市民陆续选完。

昨日，记者在西湖春天
小区选房现场看到，排队准
备选房的市民脸上洋溢着
喜悦，他们拿着自己的选房
号，正在选择自己住房的单
元和楼层，而在选房的公示
牌上，不时有市民留下自己
的选房号码。

市经济适用房建设管

理中心负责人介绍说，西湖
春天三期为多层建筑，户型
两室两厅，每户面积约90平
方米，配套设施有幼儿园、
会所等。此小区是我市经
济适用房的一个示范工程，
销售对象为 2007 年 7 月份
参加了我市第四次公开销
售摇号入围的176户住房困
难家庭。

目前，该小区主体已全
部封顶，并取得了预售许可
证，预计明年 7、8 月份业主
可以入住。

本报讯（记者 张丽霞 通讯员 李
廷 文 汪静文 图）今日冬至，气温将会
再次下降，为了让集中供暖用户都能享
受到同样的温暖，昨日，市热力总公司

北区供热分公司走进清城美苑调节温
度。据悉，随后该公司将陆续走进我
市部分大型社区，调节庭院管网二次
流量，从根本上避免居民家中冷热不

均的现象。
“我家住在25号楼1单元1楼，家

里的暖气不热。”昨日上午 9 时，冉屯
东路清城美苑小区内，来自郑州市热
力总公司北区供热分公司的工作人员
正在忙着登记居民们反映的各种问
题。一个小时的集中登记结束后，大
约有 40 多户居民家中存在不热和停
热现象。随后，记者又跟随热力公司
测温人员走进居民家中随机抽查室内
温度。抽查中，大多数居民家中的温度
达到或超过标准要求，26号楼1单元三
楼一位居民家中的温度甚至高达24℃。

一边是 40 多户居民反映家中暖
气不热，一边是一些居民家中暖气温
度过高，纷纷打开室内窗户透气。针
对该问题，北区供热分公司经理赵可
军解释说，清城美苑小区共有26栋楼，
900多户居民，由于该小区换热站位于
15号楼，这就导致一些距离换热站较
远的，也就是管网末梢的用户家中暖
气温度偏低。为了让居民都能享受到
同样的温暖，该公司组织了20多名工
作人员来到清城美苑进行供热普查、
测温和流量调节。

“小区供热面积超过5万平方米，
就容易出现冷热不均的现象。”据北区供
热分公司调度中心主任贵祥震介绍，根
据统计的数据，该公司将走进我市8家大
型社区，解决居民反映的冷热不均问题。

本报讯（记者 左丽慧 实习生 郝萌
文/图）由市委宣传部、市教育局、团市委
和市社科联联合主办的纪念改革开放
30 周年——“我看郑州新变化”青少年
艺术展示大赛作品展示活动，昨日上午
在二七广场举行。

“妈妈，你看这个二七塔画得多漂亮，
还有这个……”“宝贝，你看看这幅画上画
的是什么？”“是立交桥！”虽然昨日郑州的
气温下降，寒风骤起，但在二七广场的活
动现场，前来观看艺术作品展的市民依然
很多。无论是大人，还是小孩，无一不被
眼前几十幅不同风格、不同画法的儿童书
画作品所吸引，还不时有人拿出自己的手
机或相机对着自己喜欢的作品拍照。

据了解，本次展出的作品均是获得
青少年艺术展示大赛特等奖的作品，共
有 30 多名参赛选手获此殊荣。其中最
小的一位年仅5岁。

纪念改革开放
电影巡演校园

本报讯（记者 王思俊
通讯员 郭宏领）昨天，中牟
县举行了郑汴产业带官渡组
团广惠街通车仪式，这是该
县第一条财政自主投资连接
郑开大道的高等级道路。

据了解，广惠街延长线
全长 6.4 公里，是郑汴产业
带通往中牟县城的又一通

道，按一级公路标准修建，
红线控制宽度60米，主路面
宽 24 米，双侧设绿化平台，
双向六车道，一期工程投资
5800 万元，今年 4 月开工建
设，它的建成通车对于加快
该县公路建设步伐，完善城
乡公路网络布局产生积极
影响。

郑汴产业带官渡
组团广惠街通车

本报讯（记者 卢文军）
记者昨日获悉，市财政局投
资评审中心严格把关，在郑
开大道照明工程上，节约财
政资金549.93万元。

郑州市财政局投资评
审中心对郑州段工程进行
了结算评审。工程计划投
资 3393.49 万元、设计费及
监理费 100.86万元，审定工
程总造价 2861.02 万元、设

计费及监理费 83.4万元，审
减549.93万元。

针对此项工程，市财政
局投资评审中心对其进行
了事前评审和事后评审两
步，在招投标段的评审，体
现了评审工作的关口前移，
用投资概算控制施工图预
算;竣工结算的评审把住财
政支出的最后一关，实际节
约了财政资金。

两道评审把关

郑开大道照明
工程省钱550万

市民反映冷暖不均
热力公司现场调温

青少年获奖书画
展示郑州新变化

河南电网500千伏
变电容量实现翻番
本报讯（记者张丽霞 实习生马亚南）河南电网今年新

增500千伏主变压器14台，变电容量累计1050万千伏安，
500千伏变电容量在去年基础上实现翻番，相当于过去近30
年的总和。这是记者昨日从河南省电力公司获得的消息。

据了解，1979年，河南开始建设第一项500千伏输变
电工程，1981 年拥有第一条 500 千伏线路——平武线。
1988 年，河南第一座 500 千伏变电站郑州变电站投入运
行。经过广大电力建设者多年的努力，河南电网由小到
大，从薄弱到坚强。

12月18日，随着500千伏祥符变电站扩建工程投运，
标志着河南电网 500千伏主变容量翻番，至此，河南电网
500千伏变电站已达到21座，主变容量达到2100万千伏安。

本报推出的“大行商道——郑州30年·中国内陆市场化典
型样本之旅程”专刊，受到读者热捧。中原区委老干部局组织离
退休老干部阅读专刊，并交流体会，他们纷纷表示，专刊让他们
更全面深入地了解了郑州改革开放30年来取得的巨大成就。

本报记者 汪静文 摄


